
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  73   del  27 Settembre 2018  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “PROGETTO PER SAN MARTINO” ED  “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTI INIZIATIVE PER 
RIVITALIZZARE IL CENTRO STORICO ED IL SETTORE 
COMMERCIALE             

       L'anno 2018 il giorno ventisette del mese Settembre alle ore 21:00, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA N
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI N

ne risultano presenti n. 10 e assenti n.  3. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ANDREA GALIMBERTI 
ALBERTO MARASTONI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI “PROGETTO PER 
SAN MARTINO” ED  “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTI INIZIATIVE PER 
RIVITALIZZARE IL CENTRO STORICO ED IL SETTORE COMMERCIALE                    

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni   che  relaziona  in  merito 
all’Ordine del giorno presentato dai Gruppi consiliari “Progetto San Martino” ed “Alleanza 
civica per San Martino” inerente iniziative per rivitalizzare il Centro storico ed il Settore 
Commerciale, il cui testo viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il Consigliere Caffagni: “Sì, quest'Ordine del giorno nasce un po’ dalla considerazione di 
cercare  di  dare  quello  che  può  essere  uno  stimolo,  un  aiuto  al  settore  commerciale 
sammartinese, in considerazione anche  del fatto che comunque diversi negozi hanno 
chiuso, benché alcuni abbiano aperto nell'ultimo periodo e sul fatto che ci sono altri canali 
come  può  essere  quello  del  commercio  on  line  o,  diversamente,  dei  grandi  Centri 
commerciali,  quindi  impongono  una  riflessione  su  quello  che  potrebbe  essere  il 
potenziamento del settore commerciale locale. Crediamo quindi che istituire una sede di 
discussione,  di  confronto,  di  proposta,  di  ascolto  anche,  perché  no,  di  quelle  che 
potrebbero essere esigenze, piuttosto che consigli, piuttosto che varie eventuali, in un 
tavolo  in  cui  siedono  i  vari  soggetti  da  quelle  che  sono:  le  Forze  politiche,  gli  Enti  
amministrativi, nonché le varie Organizzazioni che uniscono i Commercianti e i Sindacati, 
possa essere di stimolo e portare frutto in un settore come San Martino, in cui la realtà 
piccola potrebbe anche essere di aiuto. Penso l'anno scorso a quella specie di iniziativa 
che hanno fatto i commercianti, se non sbaglio, il  blackfriday se non erro, che si erano 
organizzati  per  lanciare  questo  tipo  di  proposta,  che  può  anche  avere  successo,  ma 
sicuramente se ha dietro un sostegno, una condivisione e anche un'informazione molto 
maggiore rispetto a quanto che è stato fatto all'epoca, potrebbe essere ad esempio, cito, 
ma è un esempio,  quindi con questo Ordine del Giorno vogliamo chiedere alla Giunta 
comunale di istituire un tavolo di discussione con le Forze politiche presenti sul territorio, 
l'imprenditoria produttiva commerciale, i Sindacati e l'Associazionismo sammartinese, al 
fine di esaminare approfonditamente quelle che possono essere le criticità esistenti e di 
elaborare possibili soluzioni. Sulla base anche di quello che viene valutato e considerato 
in  questo tavolo  di  discussione,  eventualmente istituire  quello  che abbiamo chiamato 
“concorso di idee”,  anche per raccogliere eventualmente possibili idee, possibili soluzioni, 
comunque partendo sempre dal  tavolo  di  discussione  con gli  Enti  e i  Soggetti  in  un 
qualche modo interessati”

L’  Assessore  Ferrari:  “Concordo  con  le  premesse  dell'Ordine  del  giorno  che  avete 
presentato.  Prima  di  rispondere  però  alle  vostre  richieste,  ritengo  sia  opportuno 
sottolineare  alcuni  fattori  che  sicuramente  possono  aiutare  a  capire  meglio  di  cosa 
effettivamente  stiamo parlando.  Il  sistema commerciale  ancora  oggi  è  in  sofferenza, 
dovuta  sicuramente   in  un  primo  momento  allo  “tsunami  -posti  di  lavoro”,  che  ha 
investito il nostro territorio. Oggi, nonostante la piccola ripresa occupazionale, perdura, 
pertanto dobbiamo essere pronti ad analizzare diversi comportamenti sociali, le nuove 
tendenze di spesa e dove i consumatori rivolgono la loro attenzione. A tale proposito 
vorrei fare notare il traffico dei corrieri che, giornalmente, percorrono le nostre strade per 
la consegna degli  acquisti  on line, sono sotto gli  occhi di  tutti  purtroppo. Per quanto 
riguarda il Centro storico come punto di aggregazione diurna e serale, lo ritengo essere 
un  tema  non  solo  economico-commerciale,  ma  sociale-culturale.  Concordo  sul 
riconoscere  che  nel  nostro  Paese  non  mancano  iniziative  grazie  alle  attività  delle 
Associazioni locali, Pro Loco e con il supporto dell'Amministrazione. Vorrei qui ricordare 
che nel nostro Comune, nonostante le nuove disposizioni sulla sicurezza degli eventi, si 
sono svolte tutte le attività in calendario, oltre alle nuove proposte e, tutto ciò, grazie alla 
fattiva collaborazione fra Amministrazione ed Associazioni. Ciò nonostante, sicuramente è 
doveroso un confronto con le Associazioni di categoria che, proprio per la funzione che 
svolgono a livello provinciale e non solo, possono proporci strumenti e proposte non tanto 
come “bacchetta magica”, ma come opportunità di strade e progetti perseguibili. Questo 
è quello cha sta succedendo nei Comuni vicini, cioè le Associazioni di categoria vengono 
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prese, diciamo, chiamate in causa dalle stesse attività commerciali. A fronte di questa 
premessa, chiedo che sia emendato l'Ordine del Giorno da voi presentato come adesso ve 
lo  proporrà  il  nostro  Capogruppo.  Confermo  la  volontà  e  la  disponibilità  di  questa 
Amministrazione di convocare un tavolo di confronto sul tema da voi proposto. Concludo 
dicendo che, proprio perché siamo consapevoli del fatto che una revisione strutturale del 
nostro  Centro  storico  sarà un fattore  positivo  per  la  sua  vivibilità,  predisporremo un 
progetto  per  partecipare  al  bando  previsto  dalla  Legge  Regionale  41/1977  per  la 
riqualificazione e valorizzazione delle aree commerciali e mercatali, indirizzato ai Comuni 
con meno di 25.000 abitanti. Per ultimo vorrei anche ricordare, anche se alcuni di voi ne 
sono già  a conoscenza,  che le attività  che si  svolgono nel Centro storico all'esterno, 
hanno portato alcuni Cittadini a lamentarsi per i disagi di vivibilità e di troppa confusione, 
temi questi molto delicati e sensibili sui quali, credo, tutti insieme dovremo sicuramente 
lavorare, grazie.”

Il  Consigliere  Galimberti:  “Il  nostro  emendamento  sarebbe  dopo  “impegna  la  Giunta 
comunale: “ad istituire un tavolo di confronto con le Associazioni di categoria e le Forze 
politiche presenti in Consiglio comunale nelle persone dei Capigruppo,  l'Imprenditoria 
produttiva e commerciale” - cancelleremmo “i Sindacati”, (il Consigliere riprende il testo  
dell’emendamento  proposto  n.d.v.) “e  l'Associazionismo  sammartinese  al  fine  di 
esaminare  approfonditamente  le  criticità  esistenti  e di  proporre  possibili  soluzioni”;  il 
secondo comma noi lo casseremmo completamente, in quanto è già insito nel tavolo di 
confronto.”

Il Vicesindaco Borri:  (voce lontana dal microfono n.d.v.):  “Non capisco il concorso di 
idee…..”

Il Consigliere Galimberti: “Lo cassiamo”

Il Consigliere Caffagni: “Penso che sia stato fatto a San Martino qualche anno fa anche, io 
ricordo un'urna sotto l'arco della Rocca in cui si poteva inserire, però…”

(voci di diversi Consiglieri sovrapposte e lontane dal microfono (n.d.v.)

Il Sindaco: “Lo possiamo fare nella serata di confronto”

Il Consigliere Caffagni: “Comunque, per noi va bene l'emendamento” 

Il Consigliere Galimberti: ”Vuoi che te lo rilegga?”

Il Consigliere Caffagni: “No, no, va benissimo l'emendamento.”

Il Sindaco: “Va bene l’emendamento?, bene”

L’ Assessore Ferrari: “Grazie”

Il Sindaco: “Grazie a Luisa, grazie a Davide, grazie a tutti i Consiglieri, vedo che sulle 
iniziative comuni insomma ci intendiamo. Emendiamo come da accordo dei Capigruppo”

Esaminato l’emendamento presentato e letto dal Consigliere Andrea Galimberti tendente 
a modificare parzialmente la parte dispositiva dell’Ordine del Giorno in oggetto, dopo la 
frase “impegna la Giunta comunale” con il testo che così recita: “ad istituire un tavolo di 
confronto  con  le  Associazioni  di  categoria,   le  Forze  politiche  presenti  in  Consiglio 
comunale  nelle  persone  dei  Capigruppo,   l'Imprenditoria  produttiva  e  commerciale  e 
l'Associazionismo  sammartinese  al  fine  di  esaminare  approfonditamente  le  criticità 
esistenti e di proporre possibili soluzioni”
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IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita  la  relazione  del  Consigliere  Caffagni,  la  discussione  consiliare  e  la  proposta  di 
emendamento, avanzata dal Consigliere Galimberti, all’Ordine del Giorno presentato dai 
Gruppi consiliari “Progetto San Martino” ed “Alleanza civica per San Martino” inerente 
iniziative per rivitalizzare il Centro storico ed il settore Commerciale, il cui testo viene 
allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Sentito  il  Sindaco  che  pone  in  votazione  il  testo  dell’emendamento  proposto  dal 
Consigliere Galimberti.
 
    Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano, 

APPROVA

l’emendamento proposto, nel testo che, dopo la frase “impegna la Giunta comunale”, così 
recita:  “ad istituire  un tavolo  di  confronto con le  Associazioni  di  categoria,   le  Forze 
politiche presenti in Consiglio comunale nelle persone dei Capigruppo,  l'Imprenditoria 
produttiva  e  commerciale  e  l'Associazionismo  sammartinese  al  fine  di  esaminare 
approfonditamente le criticità esistenti e di proporre possibili soluzioni“

Sentito il Sindaco  che propone ora di mettere in votazione  il testo dell’Ordine del Giorno 
integrato dall’emendamento approvato;
     
Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano,

DELIBERA 

di  approvare l’Ordine del Giorno inerente iniziative per rivitalizzare il Centro storico ed il 
settore  Commerciale,  il  cui  testo  viene  allegato  al  presente  provvedimento,  sotto  la 
lettera  B).
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Allegato B)

ORDINE DEL GIORNO INERENTE INIZIATIVE PER RIVITALIZZARE IL CENTRO STORICO  E 
IL SETTORE COMMERCIALE 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI SAN MARTINO IN RIO
Premesso che

- Nei  programmi  elettorali  delle  tre  liste  presenti  in  Consiglio  Comunale  veniva 
dedicata attenzione all’ esigenza di rafforzare il sistema economico in generale e 
quello commerciale in particolare, sistema che ancora oggi sta soffrendo per la 
perdita di posti di lavoro e per esercizi che hanno interrotto la loro attività

- La vitalità di un paese è dettata da fattori sociali ed economici , quindi anche dalla 
capacità commerciale che esprime

- Negli  anni  più  recenti  sono  stati  chiusi  diversi  esercizi  del  centro  storico  e, 
malgrado l’ apertura di nuove iniziative, si evidenziano difficoltà alle quali si fatica 
a trovare soluzioni

- Sicuramente incidono l’affermarsi di altri  canali  commerciali  (e–commerce) e la 
maggiore mobilità delle persone sul territorio

Considerato che
- Le suddette difficoltà  incidono pesantemente sulla vitalità del nostro paese, in 

particolare quella del centro storico che non è più punto di aggregazione diurna e 
serale

- Si tratta di difficoltà riscontrate anche in altri Comuni, contro le quali ognuno degli 
enti locali cerca di porvi rimedio con vari tipi di intervento

- Le importanti iniziative messe in campo durante l’  anno dal Comune, dalla Pro 
Loco e dalle  altre  associazioni  presenti  nel  nostro  territorio  hanno un positivo 
effetto al quale si dovrebbe dare continuità

Ritenuto che
- Si rendono necessari interventi dei vari Assessorati tesi ad ostacolare i processi 

sopra  descritti  e  ad  invertire  la  tendenza  per  ridare  forza  al  nostro  sistema 
economico e al nostro centro storico

IMPEGNA LA GIUNTA COMUNALE

ad istituire un tavolo di  confronto con le Associazioni di  categoria,  le Forze politiche 
presenti in Consiglio comunale nelle persone dei Capigruppo,  l'Imprenditoria produttiva e 
commerciale al fine di esaminare approfonditamente le criticità esistenti e di proporre 
possibili soluzioni. 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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